24H@RAS





20/11/2024

**LEGISLATIVO** 



MÉXICO ¿CÓMO VAMOS? ADVIERTE RIESGOS CON PAQUETE ECONÓMICO

# En alerta, estados de oposición por PEF

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, presentó ayer ante el Congreso local iniciativas para abandonar el Pacto Fiscal, señala que la Federación comete "abusos" y no "tiene un trato justo" con las entidades que más dinero recaudan a través de impuestos como IVA, ISR y el IEPS, lo que respaldó el mandatario electo Pablo Lemus. En tanto, el titular del Ejecutivo de Querétaro, Mauricio Kuri, aseguró que contemplan una reserva financiera para los retos del siguiente año.

JALISCO INICIA RUTA PARA ABANDONAR EL PACTO FISCAL

# En alerta, estados opositores por la opresión presupuestal

Medidas. Querétaro contempla una reserva financiera ante posible recorte en 2025; Chihuahua buscará incidir en la orientación de recursos

GABRIEL ROMERO Y ÁNGELES GUTIÉRREZ

Ante una posible reducción en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 (PEF), los estados encabezados por la oposición están en alerta.

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, presentó ayer ante el Congreso local iniciativas para que el estado abandone el Pacto Fiscal (PF), al argumentar que la Federación comete "abusos" y no "tiene un trato" justo con los estados que más dinero recaudan a través de impuestos como el IVA, el ISR y el IEPS.

Además, busca blindar los sistemas de salud, educación y de justicia alternativa de la entidad, para evitar que el Gobierno federal intente desmantelarlos".

Durante la presentación, al mandatario jalisciense lo acompañaron el senador Clemente Castañeda y diputados locales y federales de Movimiento Ciudadano. Más tarde, el gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus, dijo mediante su cuenta de X

que apoya la iniciativa para que el estado deje el Pacto Fiscal, debido a la falta de apoyo federal a los proyectos del estado.

"Espero que la iniciativa presentada este martes por el Gobernador @EnriqueAlfaroR, sea ampliamente debatida en el Congreso de Jalisco por todas las fuerzas políticas. Que sin importar las siglas partidistas pongamos por delante el interés de nuestra tierra", dijo.

### **FALTA DE RECURSOS**

Antonio Sánchez Sierra, coordinador del doctorado en estudios fiscales, del

Centro Universitario de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad de Guadalajara, señaló en entrevista con 24 HORAS, que son siete los estados que más aportan al Producto Interno Bruto: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Querétaro, Guanajuato y Jalisco, que se han quejado constantemente de que por cada peso que



Fondo de Fiscalización de Jalisco 2023

8.5%

menostuvo el Fondo de Fomento Municipal jalisciense 24H@RAS

SECCIÓN

SECCIO

1-15

20/11/2024 LEGISLATIVO



envían "la Federación les regresa sólo 50 o 60 centavos".

En contraste, señaló, que hay otros que "no aportan nada", como Tabasco, Chiapas y Guerrero.

Respecto al anuncio del gobernador Alfaro Ramírez de abandonar el Pacto Fiscal, consideró que es sólo una llamada de atención.

Explicó que en dado caso que lo hiciera, el Gobierno federal dejaría de ser el aval de Jalisco, lo que obligaría a la entidad a pagar sus propias deudas de inmediato, algo difícil de conseguir.

# SE ALISTAN ANTE INCERTIDUMBRE

El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, asegu-

ró que la entidad que encabeza ya contempla una reserva financiera para enfrentar los retos del siguiente año, ante la incertidumbre que hay a nivel nacional sobre posibles recortes en las aportaciones federales.

Por su parte, Arturo Medina Aguirre, coor-

dinador de los diputados del PRI en el Congreso de Chihuahua, señaló que buscará esquemas para incidir en la orientación de recursos federales para que la entidad esté en condiciones de redoblar el paso en su desarrollo.

# **PROPUESTAS**

El gobernador Enrique Alfaro entregó iniciativas que incluyen:

- Jalisco dejaria el Pacto Fiscal por la inequidad de recursos que recibe.
- Busca que se dé una nueva negociación al respecto con la Federación.

### ANTECEDENTE: ALIANZA FEDERALISTA

En 2021, nació el primer antecedente de los reclamos fiscales: la Alianza Federalista integrada por los entonces gobernadores: Jaime Rodríguez, de Nuevo León (independiente), Miguel Riquelme, Coahuila, (PRI), y Francisco García, Tamaulipas, (PAN), José Rosas, Durango, (PAN); Silvano Aureoles, Michoacán (PRD); Enrique Alfaro, Jalisco; José Ignacio Peralta, Colima (PRI); Diego Sinhué Rodríguez, Guanajuato

(PAN); Javier Corral, Chihuahua (PAN), y Martín Orozco, de Aguascalientes. (PAN)

Los mandatarios estatales proponían revisar y adecuar el Pacto Fiscal y el modelo de tributación en México para una reforma fiscal progresiva.

# **SEÑALAMIENTOS**

Jalisco merece un trato digno en el presupuesto(...) tenemos la obligación moral de exigir un modelo de cooperación fiscal equitativo"

ENRIQUE ALFARO RAMÍREZ

Gobernador de Jalisco

El sexenio pasado, se demolieron los fideicomisos que existían y la política del Gobierno federal le apostó muchísimo al asistencialismo social"

### **ANTONIO SÁNCHEZ SIERRA**

Coordinador del doctorado en la UdeG



PROYECTO. El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, presentó un paquete de iniciativas en el Congreso estatal, a 15 días de abandonar el cargo.